

学校だより青南

11月号

令和7年11月5日

港区立青南小学校



校長 野口 直樹

「秋の運動会」

校長 野口 直樹

秋晴れの空のもと、運動会を実施することができました。平日にもかかわらず、多くの保護者・地域の皆様に足を運んでいただき、ありがとうございました。また、当日役員として運動会を支えてくださった保護者・遊子会の皆様ありがとうございました。そして、今年も運動会に合わせて、外溝花壇を花でいっぱいにしてくださった青南ガーデニングクラブの皆様お忙しい中ありがとうございました。

今年度の運動会は、スローガン「心を一つに 声よとどけ 2025青南オリンピック」のもと、これまで準備をしてきました。「声よとどけ」に着目した応援団の子どもたちは、「全体練習の一回だけの練習では、一体となって応援ができない」と考えました。そこで、朝の会や給食の時間に各教室を回り、応援の仕方をレクチャーすることにしました。その効果は抜群で、全体練習の時には、赤組・白組ともに応援団に合わせ、大きな声で勢いのある応援合戦ができました。

5・6年生は、青南小学校の年長者として運動会においても様々な役割を担っていました。運動会の準備、運営がそれにあたります。今年も我々の想像を上回る積極的な取り組み姿勢に感心いたしました。

前日の準備段階では、9時ごろ20分ほどの小雨予報だったので、テントを出すことにしました。大人が設置をする予定でしたが、会場準備の時間に手が空いた子どもたちが次から次へと手を貸してくれて、想定よりもかなり早く設置することができました。臨機応変で心配りのある動きに、大変嬉しい気持ちになりました。

各学年の演目に目を向ければ、各学年の色で彩られていました。多くの子どもたちが笑顔で、そして真剣に取り組んでいたことを誇らしく思いました。

運動会の様子を、本部席で見ていた時のことです。放送係の子どもたちと話をしていると「5着だったらいやだなあ」とある子が言いました。それを聞いていた子が「ここまで一生懸命やってきたことが大切だから、順位は気にしなくていいよ」と言いました。サラッとそのような発言が出たことが、嬉しくてたまりませんでした。

運動会は、競技会ではありません。運動会においては、順位や勝ち負けに最大の価値があると私は思っていません。もしそこに大きな価値を置くのであるならば、運動会は学校でやらなくてもよいと考えます。学校で運動会を行う意義は、前述の子どものように、運動会に至るまでのプロセスを大切にし、そのことから子どもが多くのことを学んでいけることが重要だと考えています。

秋の素敵な気候のもと、学校にかかる素敵な皆さんに子どもたちの素敵な様子を見ていただけたことが何よりだと思っています。ありがとうございました。

【iPad クラブ】

自分たちで活動内容についてのアイデアを出し合い、iPad を活用した創造的な活動に取り組んでいます。

自己紹介づくりでは、自分の好きなことや得意なことをイラストや写真で表現し、発表しました。ほかにも、プログラミングソフトを使用したアニメーション作りや簡単なゲーム作りにも挑戦しました。また、自分たちで考えたオリジナルクイズを集計し出題し合うなど、楽しみながら学びを深めています。

【図書委員会】

日ごろから図書室の利用者を増やそうと、棚の整理や貸し出し補助活動を行っています。

1 学期の読書週間では、「本の内容に関するクイズ」を考えました。全学年に楽しんでもらえるように、わかりやすい3択クイズを作り、大勢の参加がありました。今、2 学期の読書週間に向け、アイディアを出し合っています。読書により、心がより豊かになる時間を多く持てるように話し合いをしています。

【4年生】

4年生は、総合的な学習の時間に「青山名物を考える」という学習をしています。先日、洋菓子屋さんと和菓子さんに、お菓子作りで大切にしていることを伺いました。今後、子どもたちは必要な情報を集め、自分たちで名物となる和菓子を考えます。2月末、子どもたちが考えた和菓子の中から数点が、紅谷さんで実際に販売されます。完成品が、今からとても楽しみです。

【総合防災教室】

10月4日(土)に、総合防災教室を実施しました。赤坂消防署、港区赤坂地区総合支所、青山地区防災協議会、日本赤十字東京支部青山分団の方々にお越しいただき1年生は煙ハウス体験、2年生はマンホールトイレの設置体験、3年生は消火器体験、4年生は避難所設営体験、5年生は三角巾救急法、6年生は心肺蘇生法とAED体験など様々な訓練や活動を行いました。当日は雨もあり、場所変更もありましたが、おかげさまでスムーズに進めるることができました。防災に関する体験を通して、これからも防災への知識や意識を高め、命を守るための備えや行動について考えてほしいと思います。

【開校記念集会】

11月18日(火)は青南小学校の119回目の開校記念日です。そのお祝いとして、11月14日(金)に開校記念集会を行います。代表委員が中心となり青南の歴史にまつわるクイズやお祝いの言葉の動画を作成しています。全校でお祝いできるのがとても楽しみです。また、来年の120周年に向けての準備も始まりました。空から撮る全校集合写真のデザインを全校から募集しています。募集期間は、11月7日(金)までです。たくさんのアイデアが、全校から集まるといいなと思います。